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Miércoles 6 de abril de 2022. 

 

Esta información es 
proporcionada por la Secretaría 
de Salud Federal 

 
Medios: La Jornada, Crónica, 24 Horas, Contra Réplica, Ovaciones, La Prensa, El Sol de México, El Heraldo de México, 
Excélsior, Reporte índigo, Reforma, El Financiero. 

 
López-Gatell: se espera gran efectividad de la vacuna Patria/La Jornada, Crónica  
La Secretaría de Salud empezará una campaña de promoción del refuerzo de la vacuna contra la covid para incrementar los 
porcentajes de protección. En esta fase -para la mayoría de la población el refuerzo significa una tercera inyección- se ha 
avanzado en tres cuartas partes en los adultos mayores, mientras en personas de 40 a 59 años, 52%, y de 18 a 39 años, 47. 
“En abril vamos a hacer un esfuerzo muy grande con la cooperación de las entidades federativas para lograr que esa brecha 
en los refuerzos para personas adultas quede subsanada”, dijo el subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell, en la 
conferencia de prensa matutina en Palacio Nacional. Después de que el titular de la Secretaría de Salud, Jorge Alcocer, 
presentó el estado que guarda la adquisición y distribución de medicamentos para el sector, López-Gatell confirmó que ya 
son 10 semanas de reducción continua de la cuarta ola, y “lo esperable es que esta tendencia continúe y eventualmente 
tenga la más baja actividad que pueda haber desde que empezó la pandemia”.  
  
Alistan vacunación vs. Covid a niños/24 Horas  
El Gobierno de México alista la vacunación contra covid para los menores de 5 a 14 años y será la próxima semana cuando 
las autoridades de Salud den a conocer las fechas de aplicación para este sector, informó el director general del ISSSTE 
Pedro Zenteno. En entrevista, Zenteno Santaella se rehusó a dar mayores detalles de la estrategia a seguir, toda vez que 
será un anuncio que realicen el titular de Salud, Jorge Alcocer; y el subsecretario, Hugo López-Gatell. ¿Se contempla ya a los 
menores de 5 a 14 años en la vacunación? Sí, ya en el sector se ha hablado sobre el tema y ya dará precisiones el 
subsecretario Hugo López-Gatell de cuándo se dará a conocer la línea de tiempo para aplicar esta vacuna, respecto a la 
aplicación que usted comenta. No quiero adelantarlo por respeto a nuestra autoridad, que estarán informando la próxima 
semana-, respondió a pregunta expresa. El 3 de marzo la Cofepris publicó la autorización para uso de emergencia de la 
vacuna Pfizer a partir de los cinco años; sin embargo, hasta ahora no se ha abierto el registro de los menores.   
 
Suman contagios en México diez semanas a la baja/24 Horas 
México suma diez semanas consecutivas con reducción de contagios por covid, anunció ayer el subsecretario de Salud, 
Hugo López-Gatell. Durante la conferencia mañanera en Palacio Nacional, el funcionario destacó que actualmente se 
registra 0.1% de casos activos de la pandemia. “Llevamos 10 semanas de reducción continúa de la cuarta ola, reducción 
continúa de esta epidemia y estén este momento nos deja con una cantidad muy pequeña, una proporción muy pequeña 
de casos activos: 0.1% de los casos que se han registrado desde el inicio de la pandemia sólo 0.1% están activos en estos 
momentos”, dijo.   
 
Realizará la Secretaría de Salud operativo especial de vacunación/Contra Réplica  
El Gobierno Federal dispondrá este mes de un operativo especial para reducir la brecha de vacunación anticovid para 
adultos, informó el subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell. “Ya son mejores los resultados, pero debemos de continuar 
atendiendo este problema que nos afectó muchísimo, en lo que corresponde a nuestro gobierno fue el principal desafío que 
enfrentamos”, dijo.  
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Recomienda IMSS hidratarse ante temperaturas elevadas/Ovaciones, Crónica  
El IMSS recomendó a la población medidas preventivas para evitar afectaciones a la salud a consecuencia del golpe de calor 
o altas temperaturas: usar ropa ligera, colores claros, manga larga, sombrero, gorra o sombrilla, protector solar, evitar 
actividades al aire libre al mediodía, mantenerse en lugares ventilados e hidratarse frecuentemente. En un comunicado, 
indicó que la población más vulnerable son los bebés, en especial lactantes y menores de cinco años, así como adultos 
mayores, ya que sus mecanismos termorreguladores en el sistema nervioso central, en el caso de los niños, no han 
madurado por completo, y en los adultos mayores se pierden.  
 
Muere una de cada 10 personas en México por cáncer de pulmón/Ovaciones  
El ISSSTE, a través del Centro Médico Nacional “20 de Noviembre”, cuenta con innovadores tratamientos que han permitido 
controlar mejor algunas variantes del cáncer de pulmón y aumentar la sobrevida de pacientes hasta en cuatro años. En el 
marco del Día Nacional del Cáncer de Pulmón, el médico oncólogo, Fernando Aldaco Sarvide, subrayó que esta enfermedad 
causa la muerte de una de cada 10 personas que fallece por tumores malignos en México. Precisó que las nuevas 
modalidades de tratamiento son las inmunoterapias que activan el sistema inmunológico para atacar al cáncer y fármacos 
inhibidores de tirosinquinasa, los cuales combaten variantes del padecimiento relacionadas con algunas mutaciones.   
  
ISSSTE renueva equipo en sus hospitales/La Prensa, El Sol de México  
El ISSSTE entregó 541 equipos médicos nuevos de alta tecnología a hospitales de ocho entidades. Su director general, Pedro 
Zenteno, explicó que con esta entrega se moderniza a la institución. “Cuando el instituto se creó en 1960, se atendía 
aproximadamente a 500 mil personas; actualmente, la derechohabiencia creció a 3.5 millones, es decir, rebasa la 
infraestructura del organismo, la cual no se había modernizado ni equipado conforme a las necesidades de cada unidad 
médica desde hace más de 20 años”, dijo el funcionario. Los equipos se entregaron en Baja California, Chihuahua, Ciudad de 
México, Coahuila, Estado de México, Guerrero, Jalisco, Tamaulipas.  
  
Llaman a vacunar a niños/El Heraldo de México  
A menos de un mes de cerrar el ciclo de vacunación contra la covid en todo el país, la Asociación Mexicana de Pediatría hizo 
un llamado a las autoridades sanitarias de la nación a contemplar a los menores desde los cinco años en el esquema de 
inoculación contra el virus, tras asegurar que el SARS-CoV-2 es la principal causa de mortalidad infantil en México, debido a 
la enfermedad prevenible por vacunación con 884 defunciones desde el inicio de la pandemia al 13 de febrero de 2022. En 
un comunicado signado en conjunto con la Confederación Nacional de Pediatría de México, la Academia Mexicana de 
Pediatría, la Asociación Mexicana de Infectología Pediátrica, la Asociación Mexicana de Vacunología y la Sociedad Mexicana 
de Trasplantes, se advirtió que la población infantil es igual de susceptible de contraer la enfermedad que cualquier adulto 
con síntomas relativamente leves y al no ser diagnosticados oportunamente se convierten en potenciales transmisores de 
infección, lo que genera un mayor riesgo para aquellos que padecen alguna comorbilidad. Pedro Zenteno, director general 
del ISSSTE informó que abril será el último mes para completar el esquema completo de vacunación contra la covid; sin 
embargo, no anunció la inclusión de los menores de edad en el esquema.   
 
Desaparecerán los hospitales siquiátricos/Excélsior, La Jornada, Reporte índigo 
El pleno de la Cámara de Diputados aprobó reformas en materia de salud mental, que implican la desaparición de 
hospitales siquiátricos, por lo que la atención de los pacientes con padecimientos mentales y adicciones será en los 
hospitales generales e institutos nacionales de salud. La reforma a la Ley General de Salud, cuya cámara de origen fue el 
Senado, modifica la atención de enfermedades mentales en México, y establece que se privilegiará la atención primaria y 
ambulatoria para atender la salud mental y las adicciones. Especifica que el internamiento será el último recurso y por 
breve tiempo. El proyecto refiere que no se construyan más hospitales con el modelo de aislamiento siquiátrico en el país y 
que los actuales deberán convertirse progresivamente en centros ambulatorios o en hospitales generales, de acuerdo con la 
reforma al Artículo 74. El dictamen que reforma, adiciona y deroga diversas disposiciones de la Ley General de Salud, en 
materia de salud mental y adicciones, fue aprobado con 358 votos a favor y 107 en contra y pasó al Ejecutivo federal para 
su publicación y entrada en vigor. La propuesta no contempla ampliación presupuestal. La Secretaría de Salud manifestó su 
beneplácito sobre la desaparición de hospitales siquiátricos de internamiento. Juan Manuel Quijada Gaytán, director 
general de los servicios de atención siquiátrica, señaló que los cambios legales plantean un nuevo modelo comunitario de 
salud mental y adicciones, con un enfoque de Atención Primaria a la Salud.  
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En todos los estados habrá alcoholímetro/Excélsior  
“La autoridad competente realizará el respectivo control de alcoholimetría mediante el método aprobado por la Secretaría 
de Salud. La supervisión de pesos y dimensiones de todos los vehículos motorizados en todas sus modalidades deberán 
cumplir con las Normas Oficiales Mexicanas y demás leyes aplicables”, dice la nueva ley. También dispone que todos los 
estados y municipios deberán establecer “límites de velocidad con base en evidencia científica de carácter nacional o 
internacional, a fin de mantenerlas por debajo de un umbral de seguridad indispensable para salvaguardar la vida y la 
integridad de las personas usuarias”.   
 
Acude a la medicina privada más de la mitad de mexicanos/La Jornada  
En México se estima que 57% de la población acude a servicios privados de salud, ya sea por carecer de afiliación al sistema 
público o debido a la insuficiencia y falta de calidad de los servicios públicos, afirmaron especialistas. 
En videoconferencia, Arantxa Colchero Aragonés, investigadora del INSP y experta en sistemas de salud, destacó que entre 
2016 y 2020 el gasto de bolsillo para la atención de necesidad de salud se incrementó de 3.6 a 4.3% de los ingresos de los 
hogares, pero en las familias de más bajo recursos pasó de 6.8 a 7.3%.   
 
Botanas, 25% más costosas/El Heraldo de México  
El alza en el precio de los insumos con los que se preparan las botanas, como papas o palomitas, va a provocar un 
incremento de al menos 25%, advirtió la Alianza Nacional de Pequeños Comerciantes (Anpec). “Estamos viendo un 
encarecimiento en muchos productos, a raíz del alza en los precios de las materias primas, desde lácteos, tortillas, carne y 
por supuesto las botanas, productos que desde el año pasado aumentaron entre uno y dos pesos, pero que este año van a 
aumentar más”, comentó Cuauhtémoc Rivera, presiden te de la Anpec. Estos productos han registrado una baja en sus 
ventas desde que estalló la crisis económica en el país, pues tan sólo en 2020, según la Encuesta Nacional de Salud y 
Nutrición 2020 (Ensanut) sobre la covid, 40% de los mexicanos redujo el consumo de las botanas.  
 
Quinta ola de covid-19, una amenaza para la economía/Excélsior  
En semanas recientes se ha registrado una nueva variante de ómicron que ha llevado al gobierno de China a adoptar 
medidas de confinamiento y también ha provocado un repunte en el número de casos en Europa y Estados Unidos, por lo 
que se espera un repunte en los casos en México en las próximas semanas y no se descarta una nueva ola de infecciones, 
advierte el Examen de la Situación Económica de México elaborado por Citibanamex. “Han transcurrido dos años del inicio 
de la pandemia de covid y continúa afectando la salud y la economía a nivel global”, indica el documento. Menciona que, 
para el caso de México, tras la cuarta ola, la tendencia a la baja en el número de casos y fallecimientos es alentadora, 
aunque continúa siendo un riesgo que el 30% de la población aún no ha recibido la vacuna contra la covid.  
 
Ante ola de calor, brigadistas de Sedesa verifican alimentos/24 Horas, Reforma  
La ola de calor ha llegado a la Ciudad de México y los alimentos que consumimos suelen ser más vulnerables ante los 
cambios de temperatura. Por eso, una brigada de la Agencia de Protección Sanitaria (Agepsa), de la Secretaría de Salud 
capitalina, recorre los mercados públicos de la urbe para orientar y brindar información a los vendedores de comida. El 
maestro Gabriel Ramírez, coordinador de Alimentos y Bebidas de la Agepsa, indicó que en los más de 200 mercados 
públicos de la capital del país se han venido realizando verificaciones sanitarias desde el pasado 28 de febrero, las cuales se 
proyecta concluir el próximo 24 de abril.  
 
Crece el desabasto de medicamentos/El Financiero  
La denuncia por desabasto de medicamentos ha crecido en los últimos tres años; 2021 es el que tiene más registros, de 
acuerdo con la asociación civil Cero Desabasto, que reporta el número de recetas que no fueron surtidas en instituciones de 
salud públicas. Mientras que en 2019 se registraron sólo ocho denuncias, en 2020 fueron 26; sin embargo, a la fecha se han 
sumado otros 89 reportes. La falta de fármacos se concentra en el IMSS, además de las instituciones de la Secretaría de 
Salud de Zacatecas.   

 


